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11 نائبا اجتمعون بمكتب الدلال للتضامن مع نواب وشباب »دخول المجلس« أمس

الدلال: لا مؤشرات على قرب تشكيل الحكومة

ربيع �سكر

عقد أمس 11 نائبا اجتماع بمكتب النائب محمد 
الـــدلال بمجلس الامـــة لمناقشة اوضـــاع الــنــواب 
والشباب المسجونين فــي قضية دخــول المجلس 
ــان قــد تم تاجيل  ـــداد بــيــان تضامني معهم ك واع
صدوره امس الاول بسبب القمة الخليجية بالكويت.
وقالت مصادر لـ »الوسط«: ان الاجتماع امس 
هو الثاني للنواب المتضامنين مع زملائهم والشباب 

المسجونين في قضية دخول المجلس بعد الاجتماع 
الاول بمكتب الطبطبائي وكان مقررا عقد اجتماع 
الامس بمكتب جمعان الحربش لكن مدير مكتبه سلم 
نفسه لوزارة الداخلية في قضية سابقة وتم اغلاق 
مكتب الحربش فتم نقل مكان الاجتماع الى مكتب 

الدلال.
ــال النائب محمد الـــدلال عقب الاجتماع : لا  وق
مؤشرات على قرب تشكيل الحكومة ولا اتمنى هذه 

البداية مع الحكومة الجديدة و سيكون لنا موقف 
ان لم تحضر الحكومة جلسة الاحــد الخاصة عن 
المصالحة الوطنية ونستغرب عــدم دعــوة رئيس 
مجلس الامة مرزوق الغانم حتى الان للجلسة التي 

طلبنا عقدها الاحد.
وتابع الدلال: اتفقنا على عقد اجتماع آخر خلال 
يومين لمتابعة اوضاع النواب والشباب المسجونين 
في قضية دخول المجلس، والنواب المجتمعون في 

مكتبي أصدروا بيانا حول قضية دخول المجلس.
ــواب ال 11 الحــضــور فــي اجــتــمــاع مكتب  ــن وال
الدلال هم : محمد الدلال، عبدالكريم الكندري، علي 
الدقباسي، عبد الله الرومي، ثامر السويط، خالد 
العتيبي، نايف المــرداس، الحميدي السبيعي، عبد 
الوهاب البابطين، مبارك الحجرف وعبد الله فهاد. 
ــدد الحــضــور النائب محمد هايف  واعــتــذر عــن ع

لمرضه.

جانب من اجتماع النواب بمكتب الدلال

أكدوا أنه ثمرة جهود السلطتين

نواب »الأمة« يباركون رفع الإيقاف عن كرة القدم الكويتية

ربيع �سكر

هنأ النوب أمس الشعب الكويتي والشباب والرياضيين 
برفع الايقاف الدولي رسميا عن كرة القدم الكويتية، وتمنوا 

رفع الايقاف عن باقي الالعاب الرياضية.
و بــارك النائب سعدون حماد للشعب الكويتي برفع 
الإيقاف عن النشاط الرياضي الكويتي، مضيفا ان هذا ما 
أكدنا عليه سابقا وان الرفع سيكون نتيجة حتمية للجهود 

التي تبذلها لجنة الشباب والرياضة البرلمانية.
 وتابع: اثناء اجتماعاتنا في اللجنة كنا على اطلع على 
جميع المراسلات بين وزيــر الرياضة والفيفا وكنا دائما 
حريصين على حضور اجتماعات اللجنة انا شخصيا مع 
النائبان احمد الفضل وخليل ابل والاطلاع على اخر الأخبار 
والمراسلات بين الوزير والفيفا وكان الوزير يطلعنا على 
جميع المراسلات الحاصلة ولكن من لم يكن يحضر لم يكن 
يعلم ما يحصل. واضاف: ولله الحمد رئيس الاتحاد الدولي 
جاء الى الكويت حاملا معه كتاب رفع الايقاف عن الرياضة 
وهذه جهود للاخوة في اللجنة الذين عقدوا 17 اجتماعا 
وكان الوزير متعاون معنا، مشيرا إلى ان احد الاعضاء لم 
يكن يحضر اجتماعات اللجنة ولم يكن يعنيه رفع الايقاف 
ولكن استمرينا في الاجتماعات واقرينا القانون وتم احالته 
الى المجلس. ولفت إلى ان البعض خلال مناقشة القانون 
حاول عرقلته من خلال تقديم تعديلات ولذلك رفضنا اي 
تعديلات حتى لا ترفض الفيفا القانون ولذلك اغلبية النواب 
ــذي يرغب في  كانو حريصين على رفــض اي تعديل، وال

تقديم اي تعديل يقدمه بعد رفع الايقاف.
وبين ان الطرف الاخر الذي لم يكن يريد رفع الايقاف 
اجبر على التصويت على قانون رفــع الايــقــاف وكانوا 

يبحثون عن اي حجة لرفع الايقاف.
واشار إلى انه من خلال وصول رئيس الاتحاد الدولي 
لكرة القدم حاملا معه كتاب طرح الثقة اصبح الرفع رسميا.

وختم تصريحة قائلا بارك للشعب الكويتي ولا انسا 
الدور الكبير الذي بذله رئيس مجلس الامة مرزوق الغانم 

في هذا الملف.

بـــدوره قــال النائب عسكر العنزي: نــبــارك للشباب 
الرياضي رفع الايقاف عن النشاط الرياضي حتى يرفع 

الكويتيون علم الكويت خفاقا عاليا.
و قــال النائب طــلال الجــلال ان الكويت شهدت حدثين 
سعيدين امس الاول انعقاد القمة الخليجية ال3٨ بمشاركة 
كل الــدول الخليجية، والثاني رفع الايقاف الرياضي عن 

دولة الكويت من قبل الفيفا.
ــلال في تصريح صحافي نهنئ صاحب  واضــاف الج
السمو امير البلاد بنجاح انعقاد القمة، وله يرجع الفضل 
كله في انعقادها، فحقا كفيت ووفيت يا صاحب السمو، 

ونسأل الله ان تكلل جهودكم بــرأب الصدع بين الــدول 
الاشقاء بالنجاح وان تعود العلاقات كما كانت.

ــدوره الوطني  وشكر الجــلال مجلس الامــة الــذي قــام ب
ــواب الأمــة  فــي اقـــرار قــانــون الرياضة الجــديــد وتحمل ن

مسؤولياتهم.
وأعرب النائب الدكتور حمود الخضير عن تهنئته إلى 
صاحب السمو الأمير والشعب الكويتي بالقرار الذي اتخذه 
الاتحاد الدولي لكرة القدم »فيفا«برفع الإيقاف الرياضي 
الظالم عن مشاركة دولة الكويت في بطولات كرة القدم، 
مؤكدا أن هذا القرار جاء ثمرة الجهود المشكورة المعلنة 

ــدد كبير مــن أعضائه  وغير المعلنة لرئيس المجلس وع
بالإضافة إلى وزير التجارة وزير الدولة لشؤون الشباب 
بالوكالة خالد الروضان والذين وضعوا مصلحة الكويت 
نصب أعينهم. وأضــاف الخضير في تصريح صحفي أنه 
ورغم الظروف الصعبة التي صاحبت محاولات الكويت 
على الصعيدين الشعبي والرسمي لرفع الإيقاف إلا أن هذا 
لم يقلل من العزيمة والإصــرار على استمرار هذه الجهود 
التي توّجت أخيرا بإقرار قانون الرياضة الجديد المتوافق 
مع متطلبات المنظمات الدولية كخطوة رئيسية ومهمة 
ساهمت في رفــع الإيقاف الرياضي، معربا عن أمله في 
تواصل الجهود بهدف رفع الايقاف عن المشاركة في بقية 
البطولات. وأوضــح الخضير أن قــرار رفع الإيقاف أنهى 
مرحلة سيئة عانى فيها الشباب على وجه الخصوص من 
هذا الإيقاف الظالم، كما عانت فيها الدولة ككل من حرمانها 
غير المبرر من التواجد في المحافل الدولية والإقليمية ورفع 

علمها الذي كان وسيظل خفاقا بإذن الله.
و هنأ النائب خالد محمد العتيبي سمو الأمير و الشعب 
الكويتي وكل الرياضيين برفع الإيقاف الرياضي، قائلا 
نحمد الله أننا أدينا ما علينا في هذه القضية بالشكل الذي 
يخدم المصلحة العامة وسيسجل التاريخ ان مجلسنا 
الحالي وخــلال أقــل من عــام نجح مع جهود الآخرين من 
المخلصين فــي أعـــادة نشاطنا الرياضي الــى المنافسات 
الدولية من جديد. وزاد العتيبي ان قضية الرياضة خير 
مثال على قدرة المجلس على انجاز أي قضية اذا تعاونت 
معه الحكومة، ولذلك نجدد تأكيدنا ان التعاون الحكومي 
مع المجلس هو الأســاس لاسيما و اننا على أتم استعداد 
لإقرار ما تحتاجه الحكومة من تشريعات للتغلب على كافة 

القضايا التي تواجه شعبنا و تعتبر من ضمن أولوياته.
و أختتم العتيبي تصريحه قائلا نتمنى ان تكلل فرحتنا 
بعودة الشباب المدانين في قضية دخول المجلس الى أسرهم 
وكذلك عــودة النائبين د.وليد الطبطبائي، ود. جمعان 
الحربش الى مقاعدهم في مجلس الأمة، بعد تصحيح احكام 

الاستئناف القاسية.

لمنح قروض ميسرة للمتقاعدين

الهاشم: »المالية« وافقت على مقترح إنشاء صندوق جديد في »التأمينات«
أعلنت عضو اللجنة المالية صفاء الهاشم 
عن موافقة اللجنة في اجتماعها اليوم على 
اقتراح برغبة مقدم من النائب عودة الرويعي 
بشأن إنشاء صندوق في مؤسسة التأمينات 
الاجتماعية يخصص لمنح قـــروض ميسرة 
للمحتاجين من المتقاعدين، على ألا تتجاوز قيمة 

القرض الواحد 20 ألف دينار.
 وبينت الهاشم في تصريح بالمركز الإعلامي 
في مجلس الأمة ان الاقتراح يقضي بأن يتم منح 
القرض وفقا للقواعد والشروط التي يضعها 
مجلس إدارة المؤسسة لضمان استردادها 

وتكون لمرة واحدة في حياة المتقاعد.
 وأعربت عن تمنياتها أن يرى هذا المقترح 
النور وأن يتحول إلى اقتراح بقانون بحيث يتم 
إنشاء الجهاز تحت مظلة مؤسسة التأمينات 

على أن تكون نسبة الفائدة على القروض ما بين 
0.5 حتى 3 في المئة فقط.  وكشفت الهاشم عن 
أن المجلس سيناقش خلال جلسته المقبلة تقرير 
اللجنة الخاص حول الاقتراح الذي تقدمت به 
بشأن الفوائد العالية التي تتقاضاها مؤسسة 
التأمينات على قيمة الاستبدال على قروض 
المواطنين المتقاعدين، وتحديدها بنسبة 3%.  
من جهة أخرى ناشدت الهاشم أعضاء المجلس 
رفض مشروع قانون في شأن الإذن للحكومة 
بعقد قروض عامة وعمليات تمويل من الأسواق 
المالية المحلية والعالمية، واصفة هذا المشروع 

بالخطير الذي لا يحدد سقفا للفوائد.
 وقالت الهاشم إن اجتماع اللجنة اليوم عقد 
بحضور ممثلين عن ديــوان المحاسبة ووزارة 
المالية وتبين أن هذا المشروع تشوبه ألف شائبة 

و100 علامة استفهام تبدأ بالفوائد المرتفعة 
على نظام الاقتراض لآجال متعددة.

 وأضافت لن نوافق على قانون يرفع سقف 
الدين الحكومي %150 ويمد آجــال الدين إلى 
%200، محذرة من أنه موافقة المجلس على 
اقتراض الحكومة بالحد الاقصى المتاح لها كي 
تصل للسقف الجديد فإنها ستدفع فوائد تعادل 
ميزانية سنة كاملة.  وضربت الهاشم مثالا 
على سوء القانون الحكومي بصيغته الحالية 
وقالت لو اقترضت الحكومة مثلا 15 مليارا 
بفائدة سنوية تبلغ %5 لمدة 10 سنوات فإن 
قسطنا السنوي هو مليار و940 مليون دينار 
وستكون الفائدة الإجمالية لمدة 10 سنوات هي 
4 مليارت و 400 مليون وفي حال اقترضت 
الحكومة المبلغ نفسه لمــدة 30 سنة فسيكون 

القسط السنوي 976 مليون دينار وستكون 
الفائدة الإجمالية 14 مليارا و270 مليون دينار.  
وتساءلت الهاشم عن حاجة الدولة للدين مع 
استمرار السيولة الكبيرة في الاحتياطي العام، 
فضلا عن ان هذه الفوائد العالية تزيد من الشك 

بقدرة الكويت على السداد لفترات طويلة.
 وأشارت إلى أن الحكومة اعتمدت على تقرير 
دوري في شأن متابعة إصدار السندات بني على 
تقارير البنك الدولي التي تقول إن استراتيجية 
إدارة الدين العام يجب أن تتم لتمويل العجز في 

الميزانية والحاجات التمويلية.
 وأضافت »نحن لسنا بحاجة للبنك الدولي 
الذي لا أثق فيه ولا في تقاريره التي تقول إننا 
في عجز أو إننا نحتاج قروضا بهذه الأرقــام 
الفلكية غير المعتادة«، وتساءلت عن أسعار 

السندات الحكومية وهل لدى ديوان المحاسبة 
بيان عن هذه الأسعار؟  وتساءلت عن كيفية 
تقليل تكاليف الاقتراض في وقت يقول رئيس 
الحكومة الشيخ جابر المبارك إنه لا بد من تقليل 
المصاريف، كما أعلن وزير المالية عن إصلاحات 
اقتصادية وتقشف فكيف يقللون من تكاليف 

الاقتراض؟
واقترحت الهاشم للخروج من هذا الإشكال أن 
تتقدم الحكومة بتعديل بإضافة مادة تحدد سقفا 
للفوائد بمبلغ معين أو نسبة من الاحتياطي 
العام فــإذا ارتفعت الفوائد السنوية عن هذا 
السقف بسبب الاقتراض بفائدة متغيرة فإن 
الاحتياطي يمكنه شراء هذا الدين.  ولفتت إلى 
أن ديــوان المحاسبة أوقف تقارير المتابعة منذ 

فترة والسبب معروف. الهاشم تصرح للصحافيين         )تصوير : محمد صابر(   

الغانم تنازل عن قضيته 
ضد العنجري

 قال رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم عبر حسابه على 
تويتر : تقدم ممثلنا القانوني قبل قليل للمحكمة بطلب التنازل 
عن النائب السابق عبدالرحمن العنجري في القضية المحكوم 
بها لصالحنا والمتعلقة بنشره أخبارا ومعلومات كاذبة أثناء 

الإنتخابات الماضية
وكانت محكمة الجنايات قد أخلت سبيل النائب السابق 
عبدالرحمن العنجري بعد تنازل رئيس مجلس الأمة مرزوق 
الغانم عن شكواه والصادر فيها حكم غيابي سنتين مع الشغل 
والنفاذ بسبب نشره تغريدات من على حسابه على تويتر 

واطلاقه تصريحات خلال الانتخابات الاخيرة.

الهرشاني مهنئا الأمير بنجاح 
القمة الخليجية: كفيت 

ووفيت ياقائد الإنسانية 
هنأ رئيس لجنة 
الــشــؤون الخارجية 
البرلمانية النائب حمد 
الــهــرشــانــي صاحب 
الــســمــو أمــيــر الــبــلاد 
الشيخ صباح الاحمد 
ــاح  ــب ــص الجــــابــــر ال
بمناسبة نجاح القمة 
الخليجية الـ3٨ التي 
ــة  اســتــضــافــتــهــا دول
الــكــويــت، بمشاركة 
جميع الــدول أعضاء 
ــس الــتــعــاون  ــل ــج م

الخليجي.
وقال الهرشاني في تصريح صحافي ان نجاح انعقاد القمة 
في ظل الظروف والتحديات يعد انجــازا نفخر به وتكليلا 
لجهود صاحب السمو فــي رأب الــصــدع وتوحيد الصف 

الخليجي، فكفيت ووفيت يا قائد الانسانية.
وثمن الهرشاني اقتراح سمو الامير بانشاء لجنة لمراجعة 
وتعديل النظام الأساسي لمجلس التعاون، مؤكدا ان دعوة 
سمو الامير جــاءت في التوقيت السليم، ونتطلع كشعوب 
خليجية الى العمل على ترجمتها على ارض الواقع، وان يبقى 

مجلس التعاون بمنأى عن اي خلاف.

الدقباسي يشارك في قمة 
الأمن الإقليمي بحوار المنامة

ــــادر عــضــو  ــــغ  ي
اللجنة الخــارجــيــة 
الــبــرلمــانــيــة النائب 
علي الدقباسي البلاد 
غدا الجمعة متوجها 
إلــى مملكة البحرين 
للمشاركة في حوار 
المــنــامــة )قــمــة الأمــن 
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مرزوق الغانم

تصوير- محمد صابر جانب آخر من الحضور 

لافتة »رفعناه« من مكتب أحمد نبيل الفضل في مجلس الأمة

ن ضا و لر ا ن  و تعا و نية  لما لبر ا ب  لشبا ا لجنة  د  جهو ر  ثما هو  يتية  لكو ا م  لقد ا ة  كر عن  لي  و لد ا ف  يقا لإ ا فع  ر  : د حما   

ضية يا لر ت ا ا د تحا لا ف عن بقية ا يقا لإ فع ا نتمنى ر م و لقد ة ا د كر تحا ف عن ا يقا لإ فع ا يتي ر لكو ب ا ك للشبا ر : نبا ر شو عا

الحويلة يقترح إقامة الديوانيات على أملاك الدولة الملاصقة للسكن الخاص بعد الحصول على الترخيص
قدم النائب د. محمد الحويلة اقتراحا بقانون 
في شــأن تنظيم إقامة الديوانيات وذلــك بإقامة 
الديوانيات على الارتــدادات أو على أملاك الدولة 
المــلاصــقــة للسكن الخـــاص بعد الحــصــول على 

الترخيص اللازم من وزارة المالية.
وجاءت المذكرة الإيضاحية على النحو التالي: 

تعتبر الديوانيات في الكويت أرثا شعبيا يلتقي 
فيه المــواطــنــون لتبادل الـــرأي فــي الموضوعات 
العامة، لذلك استثناها قانون الاجتماعات العامة 
والتجمعات من أحكامه، فنص في مــادة الثالثة 
على أنه ) لا يعتبر اجتماعا عاما ما جرى به العرف 
من اجتماعات في الدواوين الخاصة داخل المنازل 

أو أمامها للكلام في موضوعات متفرقة دون دعوى 
عامة لبحث موضوع عام محدد( وقد جرى العرف 
في كثير من الأحيان على إقامة الديوانية خارج 
المنزل على الارتــدادات الملاصقة لها والتي تعتبر 
من امــلاك الدولة وقــد اعــد هــذا الاقــتــراح بقانون 
لتنظيم أوضــاع هذه الديوانيات وما ينشأ منها 

مستقبلا.
ــادة )الأولـــى( من الاقــتــراح المقصود  عرفت الم
بالديوانية، أمــا المـــادة الثانية فقد نصت على 
أنه يجوز اقامة الديوانيات على الارتـــدادات أو 
على أمــلاك الدولة الملاصقة للسكن الخــاص بعد 

الحصول على ترخيص بذلك من وزارة المالية.

علي الدقباسي


